

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.477

Segovia.—Viernes 3 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

La de ayer fué otra gran jornada para nuestras armas en el frente de Aragón

La Caballería nacional diezmó a la Caballería argelina en el llano del sector Quinto-Belchite

Al finalizar la tarde el enemigo estaba en franca retirada, perseguido implacablemente

FRANCO, EL IMPERIO Y EL TRIGO

Por ELISEO

Y vamos a ocuparnos, una vez más, que no ha de ser la última, del Decreto de 23 de Agosto, acaso el más trascendental del nuevo Estado orden a la economía nacional y a la organización comercial de la riqueza fundamental de España. Habla el Decreto sobre regulación del mercado triguero.

—¿Cuánto tardásteis, hermanos!— en el primer momento, a nuestros soldados, los compatriotas liberados de la zona roja.

—¿Cuánto tardaste, Decreto salvador!— exclamarán nuestros campesinos aliviados de la pesada cruz de la anomalía, que llevaban año tras año sobre sus hombros doloridos.

No es tardanza en el nuevo Estado, pues la disposición ha llegado con diligencia y oportunamente. Es tardanza en orden al mucho tiempo que la anomalía llevaba aposentada en nuestra campiña.

—¿Qué algarabías parlamentarias! Qué cúmulo de dificultades se oponen a los proyectos para aliviar al campo! Intereses de empresa, intereses políticos, especulaciones con cadáveres de expropiaciones, de todo eso más era víctima nuestra agricultura. ¡Aquel constante desfile de labradores burlados, de labradores desahuciados, de labradores explotados de todas partes! Y también de labradores engañados. Que hubo quien, desde la perspectiva de una concepción, atentaba contra sus propios intereses y contra los de la colectividad agrícola, haciendo el juego a los que por sistema, con vistas a la revolución roja en el campo (bien dolorosa y bien tenemos la confirmación de lo que presagiábamos), estaban interesados en que la campaña se agostara, el labriego se empobreciese y el campo se desespesase. Juego sucio, de truhanes y de locos conscientes.

Disposiciones a granel, organismos oficiales en aluvión para enchufar a los ocupados y vagos.

Moria el campo de enfermedad lenta y cruel, porque el labriego no es hombre que rinda la esteva a las primeras de cambio. Esperar, esperar y esperar.

Mussolini encontró a su llegada al Poder una agricultura desorganizada, deficitaria, desvalorizada, empobrecida. Y dió a luz su famosa "Batalla del trigo", porque el «duce» al fin surgido de la campaña) se percató de que el nuevo Imperio sólo podía surgir apoyado en esencia y en potencia en una agricultura floreciente y próspera, pues de ella brotarían las energías y los medios para poner en marcha el plan total de resurgimiento de todas las demás actividades del país. E Italia se convirtió en una potencia de primer orden y se ha convertido después en Imperio que amosamos su agro redentor.

Franco encontró la nuestra en idéntico estado de desorganización y empobrecimiento, aunque no deficitaria. Estaba falta de justicia, falta de juego limpio. El Estado nuevo nacionalista le impone en aras de la justicia social y cristiana, en marcha hacia el Imperio que, como el italiano Mussolini, Franco le apoya en el agro noble, sufrido, leal y heroico.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU.



Las tropas de Franco a su paso por uno de los pueblos de Santander, en marcha hacia Asturias

Zaragoza, 3 (madrugada).—Las operaciones desarrolladas en estos días en los frentes aragoneses por las tropas nacionales han comenzado a proporcionar los resultados satisfactorios previstos por el mando. Todo se desarrolla con arreglo al plan trazado.

La primera fase de contención y rechazo de la violenta ofensiva roja, realizada por el enemigo con fantástico alarde de efectivos y material, quedó terminada. Como la réplica ha sido de gran energía, cosa que no esperaba el enemigo, éste se ha desmoralizado desde los primeros momentos. La confusión que en las líneas rojas provocó la resistencia magnífica de nuestras tropas fué grande, y aprovechada por el mando para castigar despiadadamente a los marxistas. Desde aquel momento, Prieto, Pozas y sus secuaces vieron frustradas sus ambiciones. El mando rojo no puede vanagloriarse de triunfos sobre las armas nacionales. A los dos días el adversario pasó a ser, de atacante, atacado, dejando la iniciativa a nuestro Ejército.

Ayer, jueves, se luchó intensamente en el sector Quinto-Belchite, y las hordas no tuvieron remedio que aceptar la lucha en el terreno y en las condiciones impuestas por nuestro mando.

A primera hora se desarrolló una acción conjunta de artillería y aviación sobre las líneas enemigas, y a medida que el día avanzaba, adquiría aquella mayor intensidad y eficacia. Sobre las trincheras y las concentraciones rojas caía una espesa lluvia de metralla, causando grandes estragos.

Terminada tal preparación, la infantería inició el avance, y a mediodía estaban vencidos los más importantes focos de la resistencia enemiga y ocupadas posiciones de gran valor estratégico, en las que el enemigo dejó centenares de cadáveres y enorme cantidad de material de guerra moderno.

Hubo línea de trincheras que tuvo que ser tomada a la bayoneta. Los milicianos que quedaron guarneciéndolas, con ánimo de resistir, pagaron cara su osadía. La contundencia e importancia del avance quedó reflejada en el aspecto que ofrecían las trincheras y los

parapetos tomados al enemigo por nuestras tropas. En el llano de Quinto-Belchite entró en acción nuestra Caballería, que diezmó a la Caballería argelina y protegió el avance de nuestros infantes.

El de ayer fué el día más caluroso de este verano. Hizose el avance bajo un sol abrasador, y en muchos momentos temíamos que el calor agotara a nuestros muchachos, pero una vez más pusieron de manifiesto su enorme capacidad de resistencia. La lucha impetuosa duró más de ocho horas, y a la caída de la tarde el enemigo empezó a retroceder francamente, continuando la acción ofensiva de nuestras tropas para impedir que los marxistas se repusieran y reforzaran.

Al término de la jornada, por el sector de Mediana estaban rebasadas las líneas enemigas. Consecuencia de la ocupación de estas importantes posiciones, fué que el enemigo se batió en retirada. La resistencia roja ha sido totalmente vencida, lo que facilitará la acción de nuestro Ejército en próximas jornadas.

Una demostración de la profundidad y de la dureza de nuestro avance, está en que las fuerzas de Pozas no contraatacaron después de ser arrojadas de las posiciones, pues únicamente se preocuparon de la retirada.

La aviación ha actuado brillantemente durante toda la jornada. Nuestros cazas, que en todo momento estuvieron atentos a lo que ocurría en el aire, presentaron combate a los pilotos enemigos, pero éstos rehuyeron el encuentro. En una ocasión en que no pudieron eludir la lucha, fueron derribados tres aviones enemigos, uno de los cuales se incendió en el aire y se consumió en llamas.

Los milicianos capturados suman varios centenares. Algunos de éstos nos han dicho que la de ayer fué para los rojos la jornada más sangrienta desde que se inició la ofensiva. Varios batallones quedaron destruidos. El material bélico cogido es abundantísimo, figurando entre el mismo numerosas ametralladoras, varios cañones, morteros, municiones y bombas de mano.

El interés de la jornada estuvo en este sector de Quinto-Belchite.

Ayer continuó el avance en el frente de Asturias, principalmente por la costa

La impresión general es que el territorio asturiano se les caerá a los marxistas de las manos en plazo de días. Gijón, inmensa ratonera. El gran criminal Roberto Alvarez, detenido. Detención de otros dirigentes

El ansia de rendición se extiende rápidamente por toda la región

Frente de Santander, 3.—Circulan insistentemente rumores de que el ansia de rendición se extiende rápidamente por toda la región asturiana. ¿Caerá Gijón sin dispararse un tiro?

SIGUE EL AVANCE

Santander, 3.—Las fuerzas nacionales que operan en el sector oriental de la provincia de Asturias, continuaron hoy el avance iniciado en las últimas horas de ayer. Unas jalonan el litoral en dirección a Llanes y otras avanzan por el desfiladero de La Hermita, dominando el valle de Liébana

hasta encontrarse a las puertas de Potes. No ha sido el único, y seguramente serán citados en el parte oficial de Salamanca.

En realidad el enemigo sólo ofrece resistencia cuando puede ampararse en las anfractuosidades del terreno. A cuchillo ha sido tomada una cota que veinte hombres de corazón habrían hecho invulnerable, pero los trescientos mineros que la defendían y que habían aguantado el fuego de la artillería, la abandonaron a las primeras de cambio, es decir, cuando nuestros infantes, calada la bayoneta, comenzaron la escalada. Tal prisa se dieron en huir, que dejaron hasta las mochilas.

En este pueblo he encontrado un donostiarra muy conocido en San Sebastián. Fué redactor de un periódico frentepopulista y «chupóptero» de los Jurados mixtos. Su cultura era menos que superficial, pero estaba aquí nada menos que ostentando dos estrellas de ocho puntas y luciendo magnífico uniforme de jefe superior de carabineros.

El cobard de Moratinos. Y me habló de Moratinos. ¿Cómo

PARTE OFICIAL

Los avances de nuestras tropas en los frentes del Norte y de Aragón

Salamanca, 2 (11,45 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 2 de Septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Santander.—La mayor parte de nuestras tropas se han dedicado hoy a consolidar las posiciones conquistadas en días anteriores. Unicamente en la costa se avanzó algo, rectificando nuestras líneas a vanguardia con alguna presión enemiga.

Otra columna avanzó también en dirección a Potes. En nuestro avance hacia el mar se ocupó Pendueles y en la parte montañosa al Sureste de Potes los pueblos de Tutes, Barrago y Dobres, apresándose en esta zona un batallón asturiano con 721 hombres.

Frentes de Asturias y León.—En la mañana de hoy se ha presentado en Portilla de la Reina una compañía enemiga compuesta de capitán, dos tenientes y 67 milicianos con sus armas portátiles y una ametralladora que entregaron a nuestras fuerzas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Como consecuencia del gran quebranto sufrido por el enemigo en combates de los días anteriores, sólo ha habido hoy ligero tiroteo y cañoneo.

En los sectores al Norte del Ebro y en el Sur de este río, nuestras columnas han seguido operando, venciendo la resistencia enemiga, sin que pueda señalarse su situación exacta porque siguen avanzando a la hora de cerrar el parte.

En el sector de Belchite ha continuado la presión del enemigo, habiéndose rechazado todos los ataques por nuestras tropas, que se mantienen firmes y animadas por el más elevado espíritu.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—En el de Peñarroya fueron atacadas esta mañana nuestras posiciones de Cerro del Toro y Sierra Grana, siendo rechazado el enemigo, que sufrió grandes pérdidas. También atacó éste la posición de Cerro Mulva, apoyando el ataque con intenso fuego de artillería y tres tanques rusos, siendo rechazado con muchas bajas, que se calculan en 400, quedando en nuestro poder un tanque y otro averiado.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer se dieron como derribados dos aviones enemigos y como probablemente abatidos otros cuatro; pero, después de cerrado el parte, se supo que los derribados fueron cinco y el dudoso sólo uno.

Hoy también, en combate aéreo, han sido abatidos otros dos aparatos rojos tipo «Boeing» y ametrallados otros varios.

Salamanca, 2 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

escapó de Santander Moratinos? La antevíspera de la entrada de las tropas (cuenta el donostiarra), Moratinos estaba en la oficina de la radio de Santander, la famosa "2 F. P." Hablaba con un pastor protestante, discutiendo sobre si deberían huir o quedarse. Moratinos, dándose fuertes golpes en el pecho, gritaba:

—¿Yo me quedo! Aquí me encontrarán los facciosos, ¡pero muerto!, porque en cuanto los vea venir me pegaré un tiro.

El pastor protestante trató de convencerle de que era mejor huir.

—De ningún modo. ¡Eso sería una cobardía!

Aquel día llegó a la radio la mujer de Moratinos. Habló con los empleados. Quería marcharse y no sabía cómo. Su marido podía arreglarla el viaje, pero no se atrevía a proponérselo. ¡Como estaba decidido a morir antes que marchar!

Al siguiente día Moratinos andaba como un loco buscando el modo de arreglar el pasaje para él. Y salió corriendo en busca del barco salvador. Qué prisa tendría que hasta se olvidó de su esposa...

Tres horas estuvo aguardando junto al barco a que llegara el pasaje.

—Si me quedo, me matan—decía casi llorando.

Moratinos se había llegado a creer hombre importante a fuerza de decir mentecateces por la radio.

Termino la crónica facilitando un dato inédito: Un artillero me ha dicho que fueron setenta las piezas de artillería que en un lugar de Santander han cogido nuestras tropas.

Gijón, inmensa ratonera. Cabecillas apresados

Santander, 3 (noche).—Tengo motivos para afirmar que el poco terreno que queda a los rojos en el Norte se les caerá de las manos en un plazo de días. Uno de esos motivos

es la situación de Gijón, que conozco por las informaciones obtenidas de varios milicianos llegados anoche con centenares más, a los que interrogué por separado. Por cierto que, yo sepa, se han pasado a nuestras filas más de quinientos.

En realidad, cualquiera de los que vivimos en Santander podremos hacernos idea de lo que será Gijón. Cuando nuestras tropas entraron en la capital de la Montaña, más parecían Ejército copado que conquistador; batallones enteros de milicianos armados cubrían las calles. Claro que la población civil nos demostraba que los rojos no hacían sino rendir armas.

Pues lo mismo ocurre en Gijón. Los milicianos están cogidos en una inmensa ratonera. Como aquí ocurre, en Gijón caerán peces gordos. Porque aquí hemos cogido a Roberto Alvarez, sobrino del infortunado don Melquiades Alvarez, asesinado en la Modelo de Madrid. Roberto fué detenido en una checka, responsable de miles de asesinatos. He visitado el faro, por donde eran lanzadas al mar las víctimas de la bestia roja. Todavía tiene sangre la barandilla a la que se agarraban los infelices resistiéndose a caer.

También está detenido otro dirigente que fué teniente de alcalde de Santander, llamado Guillermo Torrijos, amigo particular de Indalecio Prieto.

Sabemos que Roberto Alvarez, cuando fué detenido, se echó a llorar. Luego reaccionó al ver que nosotros juzgamos, pero no asesinamos.

Hoy ha sido un día de más tranquilidad que el de ayer, pero no por eso ha cesado el avance.

Manifestaciones de prisioneros

Frente de Asturias, 3.—Noticias fa-

Mediante una disciplina rigurosa de la educación, Franco, el caudillo, conseguirá el espíritu nacional, fuerte y unido, e instalará en el alma de nuestros hijos la alegría y el orgullo de la Patria que él salva para nosotros.

EL TORPEDEAMIENTO DE BUQUES INGLESES EN EL MEDITERRANEO

Un periódico inglés dice que es obra de los enemigos más directos del generalísimo Franco

El Gobierno británico se reúne y adopta acuerdos. La Prensa inglesa en general pide medidas contra los autores de las agresiones. Lo que dice la Prensa de Berlín y de Roma

El destructor inglés ha sido atacado en alta mar por un submarino de nacionalidad desconocida, el cual disparó dos torpedos, que no alcanzaron al barco británico.

Gibraltar, 1.—Un destructor inglés ha sido atacado en alta mar por un submarino de nacionalidad desconocida, el cual disparó dos torpedos, que no alcanzaron al barco británico.

En el que afirma que el mismo submarino que atacó al navío de guerra germano ha sido ahora el encargado de hostilizar al «Hawock».

che se ocupa del torpedeamiento del destructor inglés «Hawock» y dice que un solo hecho es evidente la existencia de la piratería, que importa mucho desenmascarar.

y como no es nuestro, tiene que ser ruso, ya que los submarinos que había la marina les ha inutilizado.

Inglaterra, de poco tiempo a esta parte, procede de manera digna, gata, de absoluta neutralidad, hasta el punto, de que un barco rojo en un puerto de aquella nación, dando detenido él y la tripulación hasta que termine la guerra.

En Gijón la desmoralización alcanza a las fuerzas que guarnecen la población, como guardia republicana, guardias de Asalto y carabineros, las cuales se refugiaron en las alturas próximas, pero fueron amenazados con severas penas si no se reintegraban a sus respectivos cuarteles.

Inmediatamente de ser conocido este nuevo ataque, las autoridades dieron orden a los marinos de varias unidades de las ancladas en estas aguas para que saltaran a los barcos y salieran en auxilio del destructor atacado y colaboraran con él en la tarea de dar caza al submarino agresor.

Berlín, 2.—La Prensa de hoy recoge con gran interés la noticia del torpedero llevado a cabo por un submarino de nacionalidad desconocida contra el destructor inglés «Hawock», y recuerda lo sucedido cuando el agresor fué el acorazado alemán «Leipzig», hecho que se llegó a poner en duda en algunos círculos diplomáticos ingleses y en la propia Cámara de los Comunes.

Roma, 2.—La Prensa de esta no-

NAFTALINA Superior de procedencia alemana se acaba de recibir en CASA VELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Telf. 260

Se halla restablecido el arzobispo de Burgos, doctor Castro

Burgos.—Se encuentra restablecido el arzobispo doctor Castro del percance que sufrió el domingo último después de asistir en Aranda de Duero a una fiesta religiosa.

EMOCION EN LONDRES

Londres, 1.—La frustrada agresión al destructor «Hawock» en aguas del Mediterráneo ha causado enorme impresión en los medios londinenses.

ESPAÑOL: Saluda siempre con la MANO EN ALTO POZAS, GENERALES RUSOS Y "PRESTIGIOSOS" JEFES ROJOS PLANEARON LA OFENSIVA CONTRA ZARAGOZA

Más que los millares de bajas, preocupa al mando marxista la desertión de elementos de las brigadas de choque

Zaragoza, 3 (madrugada).—A las diez días de iniciada la ofensiva roja, los bolcheviques se dan por contentos con resistir nuestros ataques y fortificarse a retaguardia.

brigadas de choque, en las que había puesto su máxima confianza. También es muy significativo que se pasen los milicianos de las brigadas precisamente cuando los jefes marxistas dicen que está desarrollándose victoriosamente la ofensiva.

preparación, nuestra infantería se lanzó al asalto, empleando la bayoneta y las bombas de mano. Los milicianos resistieron los bombardeos y se dispusieron a resistir a los infantes, pero fueron obligados a abandonar sus cubiles, ocupando nuestras tropas, una tras otra, las trincheras que formaban la línea. Rota ésta, el enemigo emprendió la retirada, que puede decirse duró todo el día.

La representación roja en la Sociedad de Naciones

Valencia, 2.—Después del Consejo de ministros celebrado ayer, hoy publica la «Gaceta» un Decreto del ministerio de Estado nombrando representante en Ginebra, para la Asamblea del día 10, al ministro José Giral, y para la Liga de las Naciones, cuyas reuniones tendrán lugar el día 13, a José Vidal Pereira.

EDEN CONFERENCIA CON LOS EMBAJADORES DE VALENCIA Y FRANCIA

Londres, 2.—El representante del Gobierno rojo de Valencia se ha entrevistado con Mr. Eden, de quien se despidió un cuarto de hora antes de comenzar la reunión de los ministros británicos.

La jornada de hoy ha sido de poca actividad por la parte roja. En el sector Fuentes-Belchite se libró un formidable combate. Las masas rojas de este sector estaban refugiadas desde hace dos días en sus líneas de trincheras.

La jornada de hoy ha sido de poca actividad por la parte roja. En el sector Fuentes-Belchite se libró un formidable combate. Las masas rojas de este sector estaban refugiadas desde hace dos días en sus líneas de trincheras.

ocupadas las trincheras por nuestros soldados, prosiguió la persecución de los bolcheviques, causándoles considerable número de bajas. En la persecución participaron también los aparatos de caza, que descendieron a escasa altura y ametrallaron a los fugitivos cuando no se elevaban para indicar a las baterías la posición de las columnas, al objeto de hacer más eficaces sus disparos.

El nuevo decálogo de la juventud comunista rusa

Berna.—Los periódicos publican el nuevo decálogo de la juventud comunista en Rusia soviética. He aquí algunos de sus artículos: 1.º No olvidéis jamás que los religiosos son enemigos declarados del Estado y del comunismo.

UNA NOTA DEL GOBIERNO INGLÉS

Londres, 3.—Después de la reunión ministerial celebrada esta mañana por el Gobierno inglés, se ha facilitado la siguiente nota: «Los ministros del Gobierno de Su Majestad se han reunido para discutir la situación internacional, creada por los conflictos de Extremo Oriente y del Mediterráneo, a consecuencia de las constantes agresiones a la Marina inglesa, habiendo decidido aumentar las flotillas de contratorpederos en la zona del Mediterráneo occidental.»

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Un submarino rojo torpedea en el Mediterráneo a un cazatorpedero inglés

Sevilla, 2 (11 noche).—El general Queipo de Llano dijo en su charla de esta noche que los gritos de las emisoras rojas han estado a cargo de la Radio Gijón, la que llama a todas las naciones antifascistas del mundo, para que envíen barcos con objeto de facilitar la evacuación de las mujeres y niños y así los hombres tendrán facilidad para luchar contra los fascistas, teniendo en cuenta que en esta región se lucha más que en otras partes por la libertad y la democracia del mundo.

El Gobierno francés ordena la evacuación de los milicianos refugiados en la Evacuación de los heridos incluso los heridos

Sevilla, 2 (11 noche).—El general Queipo de Llano dijo en su charla de esta noche que los gritos de las emisoras rojas han estado a cargo de la Radio Gijón, la que llama a todas las naciones antifascistas del mundo, para que envíen barcos con objeto de facilitar la evacuación de las mujeres y niños y así los hombres tendrán facilidad para luchar contra los fascistas, teniendo en cuenta que en esta región se lucha más que en otras partes por la libertad y la democracia del mundo.

El Gobierno francés ordena la evacuación de los milicianos refugiados en la Evacuación de los heridos incluso los heridos

Sevilla, 2 (11 noche).—El general Queipo de Llano dijo en su charla de esta noche que los gritos de las emisoras rojas han estado a cargo de la Radio Gijón, la que llama a todas las naciones antifascistas del mundo, para que envíen barcos con objeto de facilitar la evacuación de las mujeres y niños y así los hombres tendrán facilidad para luchar contra los fascistas, teniendo en cuenta que en esta región se lucha más que en otras partes por la libertad y la democracia del mundo.

Los rojos de Asturias amenazan con ejecutar a González Peña y Belarmino Tomás

París.—Se sabe que los rojos de Asturias han reclamado al Gobierno de Valencia que González Peña y Belarmino Tomás vayan a ocupar sus puestos en el frente de combate asturiano, advirtiéndole que si no lo hacen los ejecutarán donde los encuentren.

LO QUE DICE LA PRENSA

Londres, 2.—La Prensa vuelve a publicar con caracteres sensacionales las noticias de agresiones y hundimientos de buques ingleses en el Mediterráneo. Los periódicos reclaman la represión ejemplar. Sin embargo, los editoriales aprecian de diversa forma estas agresiones. Uno de los diarios dice que la adopción de medidas contra los autores de la agre-

El Gobierno francés ordena la evacuación de los milicianos refugiados en la Evacuación de los heridos incluso los heridos

Sevilla, 2 (11 noche).—El general Queipo de Llano dijo en su charla de esta noche que los gritos de las emisoras rojas han estado a cargo de la Radio Gijón, la que llama a todas las naciones antifascistas del mundo, para que envíen barcos con objeto de facilitar la evacuación de las mujeres y niños y así los hombres tendrán facilidad para luchar contra los fascistas, teniendo en cuenta que en esta región se lucha más que en otras partes por la libertad y la democracia del mundo.

El Gobierno francés ordena la evacuación de los milicianos refugiados en la Evacuación de los heridos incluso los heridos

Sevilla, 2 (11 noche).—El general Queipo de Llano dijo en su charla de esta noche que los gritos de las emisoras rojas han estado a cargo de la Radio Gijón, la que llama a todas las naciones antifascistas del mundo, para que envíen barcos con objeto de facilitar la evacuación de las mujeres y niños y así los hombres tendrán facilidad para luchar contra los fascistas, teniendo en cuenta que en esta región se lucha más que en otras partes por la libertad y la democracia del mundo.

El Gobierno francés ordena la evacuación de los milicianos refugiados en la Evacuación de los heridos incluso los heridos

Sevilla, 2 (11 noche).—El general Queipo de Llano dijo en su charla de esta noche que los gritos de las emisoras rojas han estado a cargo de la Radio Gijón, la que llama a todas las naciones antifascistas del mundo, para que envíen barcos con objeto de facilitar la evacuación de las mujeres y niños y así los hombres tendrán facilidad para luchar contra los fascistas, teniendo en cuenta que en esta región se lucha más que en otras partes por la libertad y la democracia del mundo.

Peregrinación Castellano-Leonesa al Pilar en Zaragoza (Con permiso de nuestro excelentísimo Prelado) Bajo la presidencia y con asistencia de Carmencita Franco Polo, 22, 23 y 24 de Septiembre de 1937. Tríduo solemne a la Santísima Virgen del Pilar en dichos días. Predicando señores magisteriales. Cursos de conferencias por catequistas universitarios sobre España Imperial de los Reyes católicos. Tarjeta especial de peregrinos, valedera del 20 al 28 de Septiembre con el máximo descuento en 1.º, 2.º y 3.º clase para todos los trenes Hoteles de 1.º, 2.º y 3.º clase. Especies especiales por la Cámara Hotelara de Zaragoza. El plazo para inscribirse se cierra el 9 de Septiembre. Delegado en Segovia DON JULIAN MARTIN MORENO (presbítero) San Esteban, número 8. Centros de «La Fuente»: Librería de Herreras, Plaza Mayor. Librería Religiosa «La Flucenciá» Juan Bravo, 58. Presidenta de la Asociación de maestros católicos, Vela de 10.

Se transforman en hospitales los hoteles de Barcelona. San Juan de Luz.—Noticias recibidas de Barcelona comunican que los hospitales resultan insuficientes para acoger a los millares de heridos procedentes del frente de Aragón, habiéndose tenido que transformar en hospitales la mayor parte de los hoteles.

Se transforman en hospitales los hoteles de Barcelona. San Juan de Luz.—Noticias recibidas de Barcelona comunican que los hospitales resultan insuficientes para acoger a los millares de heridos procedentes del frente de Aragón, habiéndose tenido que transformar en hospitales la mayor parte de los hoteles.

Donativos al Comedor. Ha ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de 105 pesetas, entregadas por un señor que oculta su nombre. También han ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de ciento cinco pesetas, entregadas por un sacerdote que oculta su nombre.

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico del que manan la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica y, por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la nación. Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES



Soldados japoneses en acción desde un tren blindado durante los combates a lo largo de la vía férrea Pekin-Tientsin. Al fondo el humo que se eleva de las villas bombardeadas por la aviación nipona

Ya funciona el ferrocarril Santander-Bilbao

Ya lo sabe el lector: lo ha dicho el parte oficial y lo han testimoniado los cronistas de guerra: el ferrocarril de Bilbao a Santander funciona ya normalmente.

He aquí, pues, una noticia muy sencilla, que cabe holgadamente en un par de líneas, y que, en su rapidez de enunciado, sugiere todo un mundo de consideraciones. Cualquier referencia de los frentes de combate proclama el triunfo de nuestras armas, logrado con toda la brillantez y todo el conmovedor dramatismo de las proezas militares. Pero que un tren restablezca su servicio parece una noticia al margen de la guerra y que revela, en todo caso, un esfuerzo de los funcionarios en su menester cotidiano. Sin embargo, la guerra, sus glorias y sus riesgos, también alcanzan a estos hombres que en la retaguardia cuidan de que la victoria de las armas sea fecunda en todos los órdenes de la vida. Fecundidad de nuestro triunfo que a la causa nacional interesa subrayar, porque la guerra es en España, de modo acentuadísimo, defensa de una civilización y de un orden de trabajo y de ley.

Ese camino de hierro que entre Bilbao y Santander vibra con la intensa conmoción de la vida en marcha, es uno de nuestros más expresivos símbolos. Representa, desde luego, el predominio de un Ejército victorioso. Pero significa también, como no podría menos de ocurrir, dada nuestra eficaz organización, que tras las fuerzas militares existe un Estado capaz de hacer sentir su presencia y su acción en todas partes. En efecto: desde Cádiz o Algeciras hasta Irún, como desde Málaga a Coruña o Vigo, es decir, en todas las diagonales que puedan trazarse a través del territorio liberado, el viajero, nacional o extranjero, puede servirse del ferrocarril o del auto en condiciones perfectamente normales. No importa que la guerra se dirima a unos cuantos kilómetros de aquí o de allá. El Estado llega a los puntos más extremos, y dondequiera se respira, por lo que hace a la vida civil, la seguridad, la disciplina, el orden. El viajero, viaja. ¡Qué perogrullada más sencilla, al parecer! Y, sin embargo, la posibilidad de que un tren traslade a personas, transporte mercancías, se ajuste a sus horarios, circule en condiciones normales, es todo un poema de eficacia militar y civil: nacional.

No necesitamos de contrastes para fijar nuestra razón. Pero no deja de ser significativo, ni mucho menos, que mientras la realidad ferroviaria de nuestra España es la aludida, los obreros ferroviarios de la España roja acaban de hacer constar en un documento público que «la Compañía del Norte no existe, como la mayoría, casi la totalidad de los que en la «zona leal»—hablan los obreros—constituyen la Red Nacional de Ferrocarriles, de los que es órgano director el Comité Nacional de F. C., formado igualmente, por representantes obreros y del Estado». Los resultados de este sistema «igualitario» están a la vista y lo proclaman los mismos que mantienen ese principio, al hacer frente, en el documento de referencia, a las quejas formuladas por los trabajadores ante la supresión de los bonos mensuales llamados «para obreros». Estos, que se llaman a engaño, han protestado enérgicamente, e incluso, como ya ha sucedido—habla la nota—nos amenazan con deterioro de nuestro material y agresiones a nuestros empleados». «Esto—añaden—podrá demostrar su inutilidad, pero nunca una razón que no pueden tener. Dedicuen todas sus energías a conseguir que una docena de huevos no valga doce pesetas y otro tanto una libra de mala carne.

Es decir: no existen allí Red Nacional de F. C., ni jerarquía y disciplina en el orden industrial, ni siquiera satisfacción en la clase proletaria. Ni orden ni Estado. Desbarajuste y malestar.

La España nacional, por el contrario, a los cuatro o cinco días de conquistar un sector extensísimo, lo dota de trenes que cruzan ya alegres y certeros. Certera y alegre es también nuestra visión de la victoria definitiva.

El comandante Castejón avanzó desde Calera. Al amanecer ordenó romper el fuego contra el enemigo que frente a nosotros se había concentrado fuertemente, constituido por las mejores fuerzas, con el empeño inútil de cerrar el paso a la columna victoriosa. Las fuerzas enemigas ascendían a más de 3.000 hombres. En vanguardia había seiscientos hombres perfectamente atrincherados. El resto eran tropas del Ejército, milicianos, cuatro compañías de Carabineros, Guardia civil y de Asalto y otros elementos auxiliares, provistos de tanques y de carros de asalto.

El teniente coronel Asencio avanzaba con la bandera de Vierna y el Tabor de del Oro, de Regulares, El Tabor de Serrano y una Bandera del Tercio lo hacían por el Noroeste y cayeron sobre el aeródromo de Talavera, apoderándose del mismo y de los aviones que no tuvieron tiempo de elevarse, así como de dos aviadores y del personal de vigilancia en el campo. Mientras se efectuaba la ocupación del aeródromo, el Tabor de del Oro ocupó las puertas de Talavera, y Serrano se apoderó de la estación férrea. La Bandera de Vierna, el Tabor del Mizzián y la quinta Bandera del Tercio, en amplio movimiento envolvente, entraron en el pueblo.

De la facilidad con que se llevó a cabo la conquista, a pesar de los elementos acumulados en Talavera por el enemigo, da idea que teniendo preparados Yagüe fuertes contingentes de reserva, no fué necesario utilizarlos. Así fué la conquista de Talavera.

Por cierto que el Gobierno de Madrid se enteró de ella de un modo muy curioso. Un moro de los de la vanguardia se adelantó y entró en el edificio que había sido Cuartel general de los rojos. Oyó el timbre de un teléfono, descolgó el auricular, aplicóse al oído y escuchó: —Aquí, Madrid, Al aparato el subsecretario de Guerra. Entonces, el morito contestó muy extraño: —¿Qué decir subsecretario? —¿Quién está al aparato? —Aquí está un regular de Ceuta, hombre. Habría que ver la cara del subsecretario. Talavera había sufrido una serie de crímenes, saqueos e incendios análoga a la de todas las poblaciones que abandonaban los marxistas. Desde el día de su liberación, Talavera comparte con nosotros la alegría de la España nueva.

Los rojos encerrados en el valle de Liébana sin salida posible

Salamanca, 3.—Nuestro Ejército del Norte no conoce el cansancio. Domina ya las alturas al Suroeste de Santander, entre ellas las de Peña Labra, y avanzando por el valle de Liébana ocupó diversas localidades. En esta zona se entregaron setecientos veintidós milicianos. Es de suponer que los efectivos rojos restantes se entregarán hoy, pues la única salida que les quedaba para huir hacia el interior de Asturias está tomada desde hace tres días. Por tanto, es cuestión de poco tiempo la liberación total de la provincia de Santander, puesto que si bien ha sido rebasada por la parte oriental de Asturias, en el sector Suroeste queda una zona santanderina sin ocupar aún.

El sector oriental de Asturias ha sido invadido por nuestras columnas por tres caminos, y las fuerzas que avanzan por la carretera que bordea el litoral estaban ayer a doce kilómetros de Llanes. Hay que tener en cuenta al apreciar la marcha de nuestras tropas, lo accidentado del terreno, pero en verdad, nuestros soldados avanzan con gran decisión a la nueva reconquista del Santuario de Covadonga, donde la Virgen de Covadonga permanece en manos extrañas a nuestra tradición y a nuestra fe.

El sector de Aragón los combates de estos últimos días han perdido intensidad, especialmente en el sector Norte del Ebro, donde apenas hubo ayer ligeros tiroteos. En el sector Sur del mismo río la lucha presenta otros caracteres. Vencida la resistencia enemiga, se han realizado avances de importancia.

En la zona de Belchite juega un papel importante el río Ebro. La ofensiva roja, al iniciarse aquí, no contaba con que el río iba a ser fuerte elemento en la lucha. Tenía dividido el campo rojo en dos partes y ha impedido el enlace de los dos sectores.

Antes de terminar la crónica debemos citar al Ejército del Sur que en estos tres pasados días ha puesto en acción su poder efectivo. Las fuerzas de Granada y de Córdoba han causado al enemigo cerca de quinientos muertos, habiéndole cogido además tres cañones, ametralladoras, fusiles, municiones y otro material, y se ha ocupado la posición de Carabel y cinco líneas de trincheras. Eso en cuanto a los sectores de sierra Nevada, Mangarón y La Veleta. En el frente de Córdoba, sectores de Peñarroya y Espiel, fué deshecho un ataque rojo y se cogieron a los marxistas cuatro autos blindados.

Nuestros éxitos militares no se reducen, pues, a una sola región. En el frente de León, 2.—«En el frente de León, sin novedad». Así un día y otro el parte oficial. Y en verdad, sobre el terreno una jornada de calma sólo interrumpida por ligeros tiroteos o por disparos de algún paco. En la mayoría de los sectores sólo las alambradas, los parapetos y el material bélico nos hacen creer que existe la guerra.

Acabamos de regresar de la Veilla, puerta de entrada al valle de Luqueiros, con acceso a Asturias. Esta es la puerta que quisieron utilizar los mineros para transportar sus fuerzas y dar un golpe de revés sobre nuestro frente. En realidad, fué el único ramalazo dado por aquí, aparte los intentos de hostilizar el paso de trenes. Interesante es este trozo del frente leonés, no sólo por lo que representa en técnica militar, con sus soberbias fortificaciones y refugios, sino porque en él se nos muestra en todo su esplendor el espíritu de nuestros combatientes.

La ilusión de todos ellos está en avanzar. Y esperan uno y otro día la orden. Quieren meterse en el corazón de Asturias por Somiedo, por San Isidro... Saben que por otro lado van entrando en Asturias sus compañeros de armas y no llevan con mucha paciencia la espera. Sólo la disciplina, la fe ciega y la obediencia al mando les tiene agarrados a estas crestas. Pero tienen fija la idea en que «otro» van a pisar la tierra y las playas que ellos acarician con la mirada desde la atalaya.

Impaciencia. Pero el mando lo sabe todo, y el mando manda estarse quietos. Y no hay más que hablar. Se contentan con saber que sin ellos también se cepilla a los sucios y fantásticos mineros.

La intensidad del fuego artillero causó el obligado paqueo de fusilería. Jefe rojo fusilado por los milicianos Varsovia.—Los periódicos informan que el comandante de un batallón de comunistas polacos que luchan en el campo rojo español, ha sido fusilado por los propios milicianos que estaban bajo su mando, a causa de considerarle sospechoso de espionaje y por llevar una medalla de la Virgen.

Los citados huerfanitos pasarán una temporada en Italia. Milán.—En la casa de Falange Española Tradicionalista se han reunido los españoles residentes en Milán para celebrar la victoria de Santander. Se pronunciaron discursos de encendidos tonos patrióticos. Fué extraordinario el entusiasmo que reinó en la reunión.

Con el fin de estimular las aportaciones a esta obra creada por la esposa de S. E. el generalísimo, a partir del día de la fecha, a toda persona que entregue un libro a tal fin destinado en la oficina de la Subdelegación provincial del Estado para Prensa y Propaganda, sita en el Gobierno civil, de doce y media a una de la mañana, se le facilitará una localidad de butaca para las secciones de cinematógrafo que en los días laborales se celebren en el teatro Juan Bravo de esta capital.

Segovia, 31 de Agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.

INFORMACION DE LOS FRENTES

El frente de Aragón los combates de estos últimos días han perdido intensidad, especialmente en el sector Norte del Ebro, donde apenas hubo ayer ligeros tiroteos. En el sector Sur del mismo río la lucha presenta otros caracteres. Vencida la resistencia enemiga, se han realizado avances de importancia.

En la zona de Belchite juega un papel importante el río Ebro. La ofensiva roja, al iniciarse aquí, no contaba con que el río iba a ser fuerte elemento en la lucha. Tenía dividido el campo rojo en dos partes y ha impedido el enlace de los dos sectores.

Antes de terminar la crónica debemos citar al Ejército del Sur que en estos tres pasados días ha puesto en acción su poder efectivo. Las fuerzas de Granada y de Córdoba han causado al enemigo cerca de quinientos muertos, habiéndole cogido además tres cañones, ametralladoras, fusiles, municiones y otro material, y se ha ocupado la posición de Carabel y cinco líneas de trincheras. Eso en cuanto a los sectores de sierra Nevada, Mangarón y La Veleta. En el frente de Córdoba, sectores de Peñarroya y Espiel, fué deshecho un ataque rojo y se cogieron a los marxistas cuatro autos blindados.

Nuestros éxitos militares no se reducen, pues, a una sola región.

FRENTE DE MADRID La artillería roja se muestra rebelde y hay que meterla en cintura

Frente de Madrid, 3 (3,30 t).—Esta mañana la artillería enemiga ha demostrado más inquietud que en días anteriores. Desde muy temprano dió señales de vida, y cañoneó con alguna intensidad, sin objetivo determinado. Fué preciso que nuestros artilleros abrieran fuego de contrabatería para que las piezas marxistas volvieran al silencio.

La intensidad del fuego artillero causó el obligado paqueo de fusilería. Jefe rojo fusilado por los milicianos

Varsovia.—Los periódicos informan que el comandante de un batallón de comunistas polacos que luchan en el campo rojo español, ha sido fusilado por los propios milicianos que estaban bajo su mando, a causa de considerarle sospechoso de espionaje y por llevar una medalla de la Virgen.

250 niños españoles llegan a Roma

Roma.—Doscientos niños españoles, huérfanos por haber sido asesinados sus padres por las hordas rojas españolas, han llegado a esta capital. Fueron recibidos por numeroso público y por el embajador de España en el Quirinal y la señorita Queipo de Llano.

Los citados huerfanitos pasarán una temporada en Italia.

Milán.—En la casa de Falange Española Tradicionalista se han reunido los españoles residentes en Milán para celebrar la victoria de Santander. Se pronunciaron discursos de encendidos tonos patrióticos. Fué extraordinario el entusiasmo que reinó en la reunión.

Lecturas para el soldado

Con el fin de estimular las aportaciones a esta obra creada por la esposa de S. E. el generalísimo, a partir del día de la fecha, a toda persona que entregue un libro a tal fin destinado en la oficina de la Subdelegación provincial del Estado para Prensa y Propaganda, sita en el Gobierno civil, de doce y media a una de la mañana, se le facilitará una localidad de butaca para las secciones de cinematógrafo que en los días laborales se celebren en el teatro Juan Bravo de esta capital.

Segovia, 31 de Agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.

ANTE LAS MAQUINACIONES DEL FRENTE POPULAR FRANCÉS

LONDRES NO ESTA DISPUESTO A SEGUIR AL GOBIERNO DE PARIS EN EL CAMINO QUE QUIERE INICIAR

París.—Los corresponsales londinenses de distintos periódicos parisinos recogen la inquietud y el desagrado que se observa en los círculos responsables británicos ante la nueva ofensiva del Frente Popular francés, asegurando que Londres no se halla dispuesto a seguir al Gobierno de París en el camino que quieren iniciar los dirigentes franceses.

El corresponsal del «Journal» escribe que se ha hablado extensamente en Londres de la noticia de procedencia parisina, según la cual el Gobierno francés se halla dispuesto a modificar la línea de conducta seguida por el Gobierno Bium y compañeros del Frente ante los acontecimientos españoles, en el sentido de intensificar el comercio de Francia con la España roja.

Los partidarios de la mencionada tendencia incluso habían logrado que el Gobierno francés protestase contra el intercambio de telegramas ante el Comité londinense, entre Mussolini y Franco, después de la liberación de Santander.

Según el propio corresponsal del «Journal», como consecuencia del fracaso de la agresión efectuada por el encargado de Negocios francés al Foreign Office, el Gobierno francés se ha visto obligado a renunciar a su intento de protesta cerca del Comité de la no intervención.

El «Petit Journal» conceptúa que la actual presión de la diplomacia francesa en Londres se inspira de un modo especial en el deseo de dificultar la aproximación italo-británica.

EL RECONOCIMIENTO DE LA BELIGERANCIA PONDRIA FIN AL PROBLEMA

Milán.—«Il Corriere Della Sera» opina que la conferencia con vistas a encontrar una solución al problema del Mediterráneo, debe hacerse bajo la condición de empezar por las violaciones del Pacto de no intervención cometidas por buques ingleses y franceses denunciadas en tiempo oportuno por el representante de Italia en Londres, y deberán tenerse en cuenta también los principales atentados perpetrados por los rojos contra los navíos alemanes e italianos encargados del control. Cuando ocurrió esto, la Prensa francesa se mostró indiferente. Ahora también es necesario tener tranquilidad. Lo primero que debe hacer la diplomacia es estudiar la situación antes de tomar iniciativas peligrosas.

El periódico «Stampa» propone que se reconozca al generalísimo el derecho de beligerancia, con lo cual se evitarían los incidentes del Mediterráneo.

LA PROPOSICION BRITANICA

París.—La Prensa francesa se felicita del acuerdo del Gobierno inglés de celebrar una conferencia de potencias mediterráneas para resolver la cuestión del Mediterráneo.

También la Prensa inglesa la acoge con agrado. Existe la impresión de que en esta conferencia participarán Italia, Francia, Inglaterra, Turquía, Grecia y Egipto, entre otras. El objeto de la reunión es tratar de la adopción de medidas para garantizar la libertad de navegación.

LAS ORDENES DADAS A LOS NAVIOS INGLESES

Londres.—Se sabe que en el Consejo de ayer, y a propuesta del primer lord del Almirantazgo, se acordó enviar instrucciones a los buques de guerra del Mediterráneo en el sentido de que no se limiten a responder a las agresiones de que sean objeto, sino que deben proceder también a la captura del buque agresor.

Uruguay y el Gobierno nacionalista español. Montevideo.—Se asegura que el Gobierno del Uruguay, aun que espera la constatación de los países de la América del Sur a la propuesta que les ha hecho sobre reconocimiento colectivo del Gobierno del generalísimo Franco, está dispuesto, por su parte, a reconocer el Gobierno de Salamanca.

Funerales por las almas de los señores Pradera y Beunza. Mañana, a las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel, se oficiará un solemne funeral aplicado por el eterno descanso de don Víctor Pradera y don Joaquín Beunza, vilmente asesinados por los rojos el día 4 de Septiembre del pasado año. Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, invita por la presente nota a todas las autoridades y público en general. Se ordena a todos los afiliados a F. E. T. y de las J. O. N.-S., en sus respectivas Secciones, acudir a estos funerales debidamente uniformados. Saludo a Franco: Arriba España. EL JEFE PROVINCIAL

Los rojos se llevaron a Asturias un joven alemán. Santander.—Un súbdito alemán que ha vivido en Madrid durante muchos años, llegó a esta ciudad en busca de un hijo suyo de once años que se hallaba de vacaciones en Santander al empezar la guerra. Por declaraciones de varias personas se sabe que los rojos se llevaron al niño en su fuga hacia Asturias, y que durante el tiempo que estuvo en esta ciudad fué obligado a trabajar en la construcción de trincheras.

Segovia meteorológica. Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto). EN LA TARDE DE AYER. Presión atmosférica, 679.7. Dirección del viento, Sur. Temperatura máxima, 32.4. EN LA MAÑANA DE HOY. Presión atmosférica, 680.2. Dirección del viento, Sur. Temperatura mínima (protegido), 15.0. Pronóstico del tiempo, variable. Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

SOLDADO

A Luis Martín, asistente de mi gran amigo el alférez de Infantería Vicente Llobera Sancho, muerto por Dios y por España.

Cayó tu oficial. Su última mirada, su último deseo no pronunciado fue para ti, dolido asistente de mi amigo que dió su vida por Dios y por España en los campos de nuestra Castilla. Tu carta—escrita a los familiares de tu alférez—marca el camino blanco que has seguido en pos del descanso eterno de mi amigo; tu hecho cristiano es tu mejor recompensa, coloca sobre tu guerrera, al lado mismo del corazón, donde tus sensaciones tienen eco, la ideal cruz del «amor y la obediencia» que mi imaginación ha creado para ti, noble asistente de mi amigo.

Y has sido tú, soldado de la gloriosa Infantería, hijo de mi austera Castilla, de la hidalga Segovia cuya misma luz nos hirió a los ojos—al nacer—y nos envolvió en su ambiente en su paños de seriedad, el que con franqueza campesina escribiste:

«Solo me resta vengar su muerte en cuantas ocasiones se me presenten en la contienda...» dando nuevamente una prueba de amor y compenetración con su superior que te dejó, cual a todos, para gozar de algo eterno que le compensará de la brevedad de la vida en la Tierra.

¡Bravo soldado de mi cuna! ¿Para qué recordarte el cumplimiento de lo que con tu mano trazaste en un vulgar papel rayado y con letra desigual?...

Lo sé; el rostro alegre del alférez que partió contigo sus bromas, sus sonrisas y sus esperanzas, te animan; cada bala tuya hacia el enemigo es una zarza maligna que apartas del camino de la Redención de la Patria, esa redención por la cual e imitando a Jesús, han muerto tantos en el Gólgota del martirio hispano; abajo quedan los proscritos, los Judas traidores, los del beso de venta por treinta dineros.

Tu fe, tu fusil y tú, sois modernos apóstoles de abnegación, sólidos paprapetos infranqueables...

Eres soldado español, acabado defensor e invencible como todos los que visten el uniforme de nuestro Ejército y el uniforme impecable de nuestra fe.

Eres un símbolo del combatiente bravo que va quitando día a día la presa al dragón de las siete cabezas rojas, imitando a los químicos ca-

balleros de la leyenda que internándose en la misma cueva de la bestia dábanle muerte para retornar victoriosos al castillo en donde la doliente princesa les esperaba ya bella y radiante de salud.

Y tu carta sencilla continúa relatando lo que hiciste por el alférez a quien servías, sin darle apenas importancia, según tu modestia... Al hablar de su tumba, dices:

«La tengo puesta una corona...» Este es el soldado de mi Patria, el que llora en una corona de flores la muerte de su oficial, el que promete vengar su muerte en cuantas ocasiones le sean propicias.

Tú eres el rememoro fiel de los soldados de las conquistas en tierras vírgenes, de los capitanes de asombroso valor, de los marineros decididos y expertos, de los frailes conquistadores de almas...

En fin, de cuantos han tenido por cuna la tierra parda de Castilla, la austera meseta castellana por donde se abre un amplio boquete hacia el Imperio que, refulgente, ciega a cuantos quisieran ver al león aletargado o como a un nuevo Sansón cortada su melena y sin fuerzas hundido en las profundidades del no ser.

Luis Martín, segoviano de estirpe, noble porque la tierra lo quiso, curtido corazón por el sol de la victoria y de la lucha, pecho de hierro para el concierto inarmónico de las balas, en ti saludo a todo el soldado español que, consciente de su tarea y obediente a sus dictados sentimentales, se hace acreedor al aprecio de todos y a la admiración de todos...

Cayó tu oficial, y su última mirada, su último deseo no pronunciado, fué para ti, soldado-asistente de mi amigo... Y él descansa también en esa tierra parda como la estameña de hábitos monacales, en esa tierra callada e inmutable de las grandes empresas por donde se vislumbra la flecha guadora del Imperio...

Dios lo quiso; tu oficial, ese amigo del alma con el que tantas veces reímos a carcajadas libres, duerme en esta tierra hidalga que nos vio nacer a ti y a mí, esperando reír animadamente cuando haya caído la última de las siete cabezas del dragón rojo...

JULIO SANMARTIN PEREA
La Almadaina 21 de Agosto de 1937.

DE LOS CURSILLOS DE FORMACION DEL MAGISTERIO

La última lección

La artística ornamentación del salón, la selecta concurrencia, la asistencia de nuestras dignísimas autoridades, bajo la presidencia del invicto general Varela, la galanura y elocuencia de los discursos, los clamorosos vítores y aplausos, habían hecho de la sesión de clausura de los cursillos de formación del Magisterio segoviano uno de los actos más brillantes y más íntimamente saciadores del espíritu, entre los ya muchos consagrados a las ciencias, a las letras y a las artes en el teatro Juan Bravo. Se despidió con cariñosas ovaciones al ilustre general «salvador de Segovia», así proclamado unánimemente por los oradores del acto de clausura y ratificado y subrayado por las estruendosas y desbordadas aclamaciones del público, y... vino el «estrambote». Después de un brevísimo descanso, la empresa del teatro obsequió a los cursillistas con la proyección de algunas cintas.

No nos interesa el por qué y cómo del proceso, hasta llegar a aquel punto. Pero el hecho es que entre los cuadros empezaron a aparecer escenas de bajo burdel. Al instante, corrió entre los espectadores la impresión de desagrado. Se sufrió la inoportuna—llamémosla así—de los cuadros. Seguimos adelante. La situación se reproduce con insistencia. Ya no es posible la tolerancia. Los palcos presidenciales, el salón de butacas, van quedando desiertos. En todos, palabras de desaprobación. Los pasillos se llenan de comentarios indignados. El «estrambote» se esfuma avergonzado entre el engranaje y ruedas de la máquina proyectadora...

La lección estaba dada, y la ha dado esta vez el culto y celeso Magisterio segoviano. El maestro, que consume su existencia en incontables jornadas de trabajo, laborando con denodado empeño por la educación de los niños, tuvo ocasión de presenciar, con hondo sentimiento, cómo otro elemento—el cine—se convierte a veces en instrumento demolidor de la obra de la escuela.

Y no es que nosotros creamos que el cine sea malo en sí mismo. Según se emplee. Como todos los grandes inventos, puede ser un elemento de «instrucción» o de «destrucción», regenerador de todo lo que atañe a los más altos destinos individuales y colectivos o de funestísimos e inmediata-

patriótica y cristiana. De nada servirá la acción de las autoridades en la asepsia social, y la improba y asidua labor de los maestros en la escuela será poco menos que estéril y neutralizada por completo ante la visión de cualquier película nociva o perversa, si el sentido patriótico y cristiano de la vida no informa la conducta de todos, de espectadores y empresarios.

Claro que, ante una empresa recalcitrante, se impone la acción gubernativa, la protesta del público, que muchas veces es el primer sorprendido. Unos espectadores cristianos no pueden—no deben—permanecer inactivos. La conducta de los beneméritos maestros de esta provincia, aun reconociendo que en este caso particular no hubo mala voluntad, sino descuido, por parte de la empresa, constituye una lección y un ejemplo.

FELIPE AVIAL

FRENTE DE MADRID

Días tranquilos y monótonos

Frente de Madrid, 4 (1,30 m.)— Sigue siendo este frente el frente del aburrimiento, de los días tranquilos y monótonos. El calor se apodera de los combatientes y galvaniza los cañones y las armas portátiles. De vez en cuando los cañones rojos tienen interés en convertirse en despertadores nuestros.

Retaguardia

Retaguardia no significa vida fácil y cómoda. Su misma etimología habla de milicia que es siempre sacrificio. No cabe, por consiguiente, entender que la vida que no se desenvuelve en el frente—en la vanguardia—ha de ser de simple adhesión espiritual a los que hacen la guerra por nosotros. Es preciso que este fervor españolista se concrete en el cumplimiento de las órdenes que llevan a la práctica los postulados del nuevo Estado, y esto requiere que nadie evada la prestación de su ayuda para solucionar los problemas políticos y económicos que se planteen.

Más concretamente; refiriéndonos a los de carácter benéfico es preciso que nadie olvide el hecho de que si normalmente no se puede por caridad cristiana y aun por mero imperativo de convivencia abandonar a sus propias fuerzas al prójimo que carezca de recursos, hoy, este abandono, además de revelar una falta absoluta de sentimientos humanitarios, constituiría un crimen de lesa patria, ya que muchos de los que en nuestro lado combaten nos han dejado el sagrado depósito de unos padres indigentes que no pueden ser arrojados a implorar la pública limosna.

Por ello el Estado, mediante la creación de instituciones como la del «Plato único», ha resuelto el problema confiando en la aportación particular y nosotros estamos en la obligación de no regatearla, con el doble fin de mostrar nuestra solidaridad con el combatiente y de evitar que éste a su regreso al hogar pueda pedirnos cuentas de una actitud criminal con respecto a sus seres más queridos.

X.

El Congreso de Nuremberg y el embajador soviético

París.—«L'Intransigeant», refiriéndose al Congreso de Nuremberg, dice que, por vez primera, asistirán a él los embajadores de las democracias e incluso el encargado de Negocios de los Estados Unidos.

En cuanto al embajador de los Soviets, dice ese periódico que ha sido invitado, mas no parece muy deseoso de asistir, porque además de tener que oír requisitorias contra la U. R. S. S. tendría que honrar con su visita la gran atracción del Congreso: Una Exposición antibolchevique.

La escandalosa actitud de los comunistas refugiados en Francia

París.—Aumenta la indignación general contra la escandalosa actitud de los comunistas españoles refugiados en Biarritz.

Uno de estos refugiados, después de haber insultado a Francia, sacó del bolsillo billetes de 100 y de 1.000 francos y los quemó.

Fué detenido y se ha solicitado su inmediata expulsión.

Jorge Gómez Membrillera afiliado al S. E. U.

¡Presente!

«...Tu sabes, Señor, que todos éstos caídos mueren para libertar con su sacrificio generoso a los mismos que les asesinaron...»

Hora católica radiada

La organizada y contratada por la Junta Diocesana de Acción Católica, tendrá lugar en Radio Segovia el sábado, día 4, a las nueve de la noche, conforme al programa siguiente:

- 1.º Himno Eucarístico.
 - 2.º Enseñanzas evangélicas, por don Teófilo Ayuso, profesor del Seminario.
 - 3.º Música de concierto.
 - 4.º El salario familiar (continuación), por don Jesús Tablado, jefe del Retiro Obrero.
 - 5.º Música de concierto.
 - 6.º La masonería en España, morbo antinacional (última de la serie), por don Fausto López Velicia, profesor del Seminario.
 - 7.º Salve montserratina.
- Católico: no dejes de escuchar la Hora Católica y procura que otros también la oigan.

Notas del Gobierno civil

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Don Isidro Torres, de Hontalbilla; don Mariano Llorente, de Torrecaballeros; doña María Domingo, de Fuentes de Cuéllar; don Pascual Rincón, doña María Avellaneda; alcaldes de Cuéllar y Turégano; teniente de alcalde de Fuentes de Cuéllar; don Celedonio Pereda, de La Cuesta; don Emilio Ruiz Tatay; Comisión de Berny de Porreros; don Germán de la Mora; secretario del Ayuntamiento de Sebúlcor, e ingeniero de la Sección Agronómica.

La propuesta del Uruguay para reconocer al Gobierno nacional

París, 3.—Algunos diarios de esta capital dan cuenta de que el Gobierno de Venezuela ha contestado afirmativamente a la propuesta del Uruguay de reconocer conjuntamente los países de la América del Sur al Gobierno del generalísimo Franco.

Se espera la inmediata contestación de la Argentina, favorable también.

El ilustre sabio R. P. Pérez del Pulgar (S. J.), asesor del nuevo Estado en materias eléctricas

El eminente jesuita español don José A. Pérez del Pulgar, conocido en todo el globo por su autoridad científica, director de la nueva e importante revista técnica nacional («Metalurgia y electricidad»), acaba de ser honrado con el nombramiento de miembro de la Junta Técnica del nuevo Estado y alto asesor de la misma en materias eléctricas.

Nos complace esta designación recaída sobre un español de tan relevantes méritos.

Los «flechas» españoles en Hamburgo

Hamburgo, 3.—Los «flechas» españoles desembarcaron en este puerto, habiéndoseles tributado un recibimiento muy cariñoso. Entre los que acudieron a recibirlos figuraba una numerosa delegación de las juventudes hitlerianas, el cónsul de España y numerosos miembros de la colonia española.

Después de una visita al buque escuela anclado en estas aguas y de recorrer las instalaciones del puerto, los expedicionarios, que constantemente fueron objeto de demostraciones cariñosas, asistieron esta tarde a una reunión organizada en su honor por las juventudes hitlerianas.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Al milagroso Niño Jesús de Praga.—El domingo, día 5, a las seis de la tarde, se celebrará en la iglesia de Padres Carmelitas la fiesta mensual dedicada al milagroso Niño Jesús de Praga por su Archicofradía. Se rezará el rosario y coronita del milagroso Niño. Habrá plática por fray Valentín de San José y bendición con el Santísimo, terminándose con los cánticos al divino Niño.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

AUXILIO SOCIAL

La Delegación nacional de Auxilio Social ha dispuesto que el próximo sábado, 4 del actual, se celebre en las capitales de provincia la primera reunión de este mes, y el domingo, día 5, en los pueblos, adoptando como emblema el escudo de Valladolid, al que seguirán los de las demás capitales liberadas.

Ya tienen, pues, tarea en esos días las camaradas de la Sección femenina, dedicándose con su peculiar altruismo e interés a postular con desahogo a nuestra obra.

La proximidad del invierno y con él los rigores de la baja temperatura hacen necesario redoblar el esfuerzo, a fin de conseguir que, a la llegada de los primeros fríos y nieves, cuenten todos los españoles con alimentación sana y abundante, abrigo conveniente y lumbre en los hogares.

Piensen cuantos tienen la fortuna de no carecer de sus elementos que mediante la donación de unas pocas monedas, pueden proporcionarlos a quienes lo necesitan.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., por medio de su Auxilio Social, ha de ser y lo será muy en breve el mando protector de todos cuantos precisen ayuda para satisfacer alguna necesidad vital.

La práctica de las obras de misericordia de nuestra sacrosanta religión será la directriz de nuestra obra, practicada de modo anónimo, como mandó el Redentor.

Auxilio Social proporcionará, a quienes lo necesiten, hogar, alimentación, vestido y medios de curación a los enfermos, etc., etc., pero para ello necesita de medios económicos con los que, a no dudar, contará, ya que es norma de Falange obtener cuanto se propone, siempre que ello constituya un beneficio general.

¡Españoles: contribuid a la obra de Auxilio Social, que es la de la España Una, Grande y Libre!

Por la Patria, el Pan y la Justicia. Saludo a Franco: Arriba España.

Las camaradas de la Sección femenina deberán presentarse en el domicilio de la Delegación de Auxilio Social, de esta capital (Juan Bravo, 43) a las nueve de la mañana del sábado, 4 de los corrientes, con objeto de que tomen parte en la cuestión de ese día.

ANUNCIO

Patronato Nacional Antituberculoso

Comité delegado provincial

Necesitando este Comité delegado provincial instrumental médico-quirúrgico indispensable para el funcionamiento del Sanatorio Provincial Antituberculoso, se hace público por el presente anuncio para que las casas productoras, en el plazo más breve posible, envíen sus ofertas por duplicado y ajustándose a las características siguientes:

Una báscula con talla acoplada; dos estetoscopios rígidos de madera; dos fonendoscopios biauiculares; un esfigmómetro auscultatorio; cinco depresores de lengua, esterilizables; un martillo de reflejos; tres espejillos de laringoscopia con mango intercambiable; un espejo frontal; de enchufe directo a la línea eléctrica; dos sondas gástricas; cuatro irrigadores para lavados completos, con cánulas anales y vaginales; dos cubos higiénicos para restos de curas; una tinaja de tamaño grande para recoger curas sucias en el quirófano; ciento cincuenta escupideras esterilizables de bolsillo; ciento cincuenta escupideras de mesa de noche con tapa, modelo sanitario; dos camilla con ruedas para transportar enfermos dentro del edificio; un aspirador de Potain completo; una jeringa completa para oleotax; veinte jeringuillas ordinarias de un centímetro cúbico; veinte ídem de dos ídem; veinte ídem de tres ídem; veinte ídem de cinco ídem; veinte ídem de diez ídem; cincuenta agujas inoxidables para hipodérmicas; cincuenta ídem intravenosas; cincuenta ídem intramusculares; dos jeringuillas para tuberculina; dos lancetas; dos lámparas portátiles de pie; un aparato de neumotax con veinticuatro agujas y un trócar de Kuss; dos rinoscopios ordinarios; cuatro otoscopios ordinarios; un gatillo universal para molares inferiores; cuatro sondas vesicales metálicas para mujer; seis sondas vesicales blandas para hombres; seis semi-rígidas tipo angular; tres porta-aglones de mango ordinario; tres ídem de laringe; dos cánulas de traqueotomía; un pequeño transformador de corriente para caustia; un mango de galvanocauter y dos puntas de cauterio para el mismo; una mesa de operaciones modelo económico; una instalación económica para producción de agua esterilizada en el quirófano; un autoclave para esterilización de gases, blusas y paños con bombos correspondientes; un hervidor tamaño grande de instrumental para la sala de operaciones modelo gas, eléctrico o alcohol, según las necesidades de la enfermería; un hervidor pequeño de 25 por 15 para material de curas; seis bateas para curas. Seis bateas para sala de operaciones; seis bisturís; dos porta-agujas; dos agujas de reverdín; cuatro separadores para plastias; cuatro pinzas sujetas-huesos (costillas); dos legras de gancho para denudar costillas; dos legras rectas costales ordinarias; un costotomo para primera costilla; un ídem ordinario; dos pinzas cizallas muerde-huesos (sacabocados); veinticuatro pinzas de Pean; veinticuatro ídem Kocher; tres tijeras curvas; tres tijeras rectas; una pinza universal para agraces; cuatro pinzas anatómicas; cuatro pinzas de dientes de ratón; cinco erinas pequeñas de punta roma para frenicetomías; dos pares de separadores pequeños para frenicetomías; dos pinzas largas para extracción de instrumental; cuatro estiletes; una sonda; una tijera para cortar material de cura; un reloj de pared pequeño para sala de operaciones; una vitrina económica en hierro esmalteado de cristal para quirófano; tres estanterías con plano de cristal; doce libros de Westergreen con su soporte. El general para sedimentación; un microscopio con objetivo de inmersión de 1/10 con batería de oculares y sistema de objetivos secos (tipo ocular y objetivo); una lámpara para microscopio; dos cristalizadores redondos de 20 c. de diámetro; seis cápsulas de Petri; una cuenta glóbulos completos Thono-Zeiss; un hemoglobímetro de Salvi; una aguja de Kranque; un porta objetos; una caja de cubreobjetos; una centrifugadora económica con sus tubos correspondientes; cinco cubos de ensayo con cuatro heroismos gradillas de madera de diez tubos; una tinaja; veinticuatro frascos de 50 gramos para reactivos; doce frascos de 250 gramos para reactivos; un cambio de laboratorio; seis matraces Erlenmeyer de 100 gramos; seis matraces Erlenmeyer de 250 gramos; un recogedor tinaja para laboratorio; seis cápsulas de porcelana; cuatro buretas graduadas de 50 c. c. con su llave; dos probetas de cristal de un litro; seis probetas de cristal de 250 gramos; dos copas graduadas de un litro; cuatro copas graduadas de 500 gramos; ocho copas graduadas de 250 gramos; doce copas ordinarias (seis de cinco a diez c. c.); y una caja económica de instrumental de autopsia.

Aclaración

En EL ADELANTADO de ayer y en la sección de «Donativos con destino a Santander», figura don Amador Toledano, de Campo de Cuéllar, que debe decir don Venancio Toledano, maestro de Campo de Cuéllar, 57 setas.

Anuncios breves

Vendo vaca mestiza, recién parida del tercero; vaca terrena, parida cada a parir. Para tratar, Lucio Roda de Erema.

Se vende una vaca cumplida para el tercer parto. Para tratar, Dionisio Arávalo, en Cantimpalos.

Se necesita muchacha para cocinera. Razón, Isidro la Católica, número 5, tercero.

Alumnos Primera Enseñanza, Chillerano, Mecanografía, Contabilidad, para ambos sexos. Toledano, 18, 2.º (frente a la Cárcel).

Pagamos bien frascos vacíos de tinta, en cantidad. Tamaño de litro, medio y octavo. Razón, en esta Administración.

Se vende o arrienda molino nuevo «Alvarado», situado en Fresno de Cuéllar (Segovia), con guo carrétera, 14 kilómetros estancia. Coca, compuesto salto agua, gran edificación, terreno y dependencias: yodermos pinares. Para tratar, Román Velasco, abogado, Cuéllar.

Avicultores dispongo de existencias de cías de harinas de pescado, carne, hueso, alfalfa, ostracón y maíz, recomendando ensayo. Preparado pienso completo «Ponedoras» calidad inmejorable. Fidel Benavente, Miguel Iscar, 2, Valladolid.

Contra todos los dolores
BAYER
Cafiaspirina